

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador). - Martes 8 de Agosto de 1893.

Núm 3.547.

**Correos.**  
SECCIÓN INTERIOR.

**Entradas.**  
Lunes.—Yaguachi, M. L. 20 y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.  
Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, los otros con comunicaciones.  
Miércoles.—Ninguno.  
Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.  
Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.  
Sábado.—Ninguno.

**Salidas.**  
Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.  
Martes.—Ninguno.  
Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas.  
Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.  
Viernes.—Ninguno.  
Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones y Cuenca.  
De Santa Elena, legan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 1759.  
EL ADMINISTRADOR.

## VINOS

**CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS**  
de las mas acreditadas haciendas de Chile.  
Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores:  
**ARRARAS Y CUELLO.**

**CLASES DE VINOS.**

Urmesta. Oporto tinto, dulce.	Saeterne, Superior
Saboresana. Oporto especial.	Vino tinto, Casquenes.
Errazuriz, Panquehue.	Vino tinto, añejo dulce Casquenes.
Chacra Olivo. Jerez, Seco	Oporto blanco, abocado
Totoral, Burdeos.	Id. dulce.
Totoral, Burdeos, superior.	Escorial, Panquehue.
Santa Fé, tinto seco.	
Blanco seco.	
Blanco dulce.	
Blanco dulce, superior.	
Blanco Moscatel, extra.	

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## EL AFAMADO REMEDIO

DEL  
**DR. LOWRY.**  
Medicina segura para la curación radical  
DE LA  
DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL,  
LA ESPERMATORRREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO,  
LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA.

y todas las enfermedades que tienen su origen en la Debilidad Nerviosa, y en la Debilidad General. Para los ATAQUES EPILÉPTICOS, COREA, la MELANCOLIA, la JAQUECA NERVIOSA, la DEPRESIÓN DEL ESPÍRITU, que son los resultados de la IMPUDENCIA del DESARREGLO GENERAL DEL SISTEMA.

**PRECIO; un peso por caja!**  
**UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.**

Desee hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; la JAQUECA NERVIOSA; la ESPERMATORRREA las EMERIONES TENDENTIALES; la DEBILIDAD, la FOSTRACION DE LAS FUERZAS; la PARÁLISIS LA EPILEPSIA, las AFECIONES NERVIOSAS de varias especies, los DOLORS y DEBILIDADES en la ESPALDA, y entumecimiento, las ERUPTIONES de la PIEL, la HIPOCONDRIA, las ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA del SUEÑO, los PRONAMIENTOS SUICIDAS, y una larga complicada serie de dolencias.

**EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY.**  
SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS y BOTICAS DEL MUNDO  
Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY  
N° 7 WEST 31st STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

**LA OBRA**

Pinceladas acerca de la Administración Caañaflo y la Administración Flores, la pone el suscriptor a la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de un sucre cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

*Elías E. Silva.*

**Al Comercio.**

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1875, desearía entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador (que puedan dar referencias en Inglaterra) ó Francia. Abriría créditos en casas especiales. Escribir extensamente a la Agencia Libro-Americana.—5 Cophthall Buildings E. C.

Guayaquil, Abril 24 de 1893.

**INSOLACION Y MORRINA.**  
 Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. **Primiliza Pardo Bazán.**  
 se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar.

**Al Comercio.**

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallejo se ha hecho cargo del departamento de los negocios de la extinguida firma de C. & E. Murillo y espera de sus clientes y amigos el mismo 17772 que se dignaron prestar a la firma anterior.

Guayaquil, a 28 de Julio de 1893.  
J. BARRIL MURILLO.

**FERNANDO H. LEYOVER** ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Baines & Calle de la "Industria" N.º 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

**Noticia**

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitteres conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo a la boca dulce al corazón, es el asociadamente amargo del estómago y de las entrañas, y ninguno otro gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los más hábiles que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Atgier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a la tasa de su agradable sabor, tiene una bebida preciosa, pura, tomada a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebres y de afeciones coléricas."

Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

**ESPECIFICO**

DEL  
**DR. HALL**  
**Celebre Remedio**  
PARA LA  
**CURACION RADICAL**  
DE LA  
DEBILIDAD NERVIOSA,  
IMPOTENCIA,  
DEBILIDAD GENITAL,  
AFECIONES DE LA VEJIGA  
Ó DE LOS  
RÍÑONES.

Un libro explicando las Espermatórrhas se dará a cualquiera persona, que lo desee por correo.

**CONSULTAS GRATIS**  
PREPARADAS POR EL  
ERANDE MEDICINE CO  
54 West 23d Street, Nueva York  
De venta en las principales Droguerías y Boticas

**A LOS GUAYAQUILENOS.**

Se prepara en Quito "la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos" es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezcan en esta importante obra, los escritos en prosa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar prominente.

Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresuren a coleccionar lo mejor escrito por nuestros prosadores y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española ó al Excmo. señor don Pablo Herrera, encargado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar la Antología de prosadores ecuatorianos.

No dudamos que nuestros colegas de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo hacemos este aviso de interés nacional.

**Segunda Amouestación.**  
El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.  
¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosbner

**El Ecuador en Chicago.**

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solidita la dirección y depós datos de todas las Instituciones Bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes Importadores y Exportadores, comisionistas, boticas apotecarias, etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.

Guayaquil, Junio 20 de 1893.

**Precioso descubrimiento.**

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo poderoso, casi invencible, "la Perisporia", que es un hongo parásito que se cria no sólo a la vida, sino también a los árboles como las manzanas, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal, no sólo en principio y progresivamente va destruyéndose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay ya un descubrimiento un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y la salud.

La experiencia de las plantas es ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina) en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Tussco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director (de este Diario señor don José J. González).

**Al público.**

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con un mapa positivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce sures, el ejemplar.

9 m. Guayaquil, Mayo 18 de 1893

**MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL.**  
OFICINA DE AGUA POTABLE.

Quedando instalada definitivamente desde hoy esta Oficina, es llegado el caso de que las personas que tengan el uso del agua potable a domicilio presenten en esta misma Oficina las solicitudes autorizadas que han servido para onstar las guías, con el objeto de rectificar la inscripción y recibir los títulos correspondientes.

Los títulos se darán sin gravamen alguno para los interesados, hasta el 15 del presente.

Guayaquil, Junio 8 de 1893.

El Jefe de la Oficina de Agua Potable para onstar las guías, con el objeto de rectificar la inscripción y recibir en esta Oficina órdenes, títulos y solicitudes impresas.

**Jose Matias Avila**

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sacre" N.º 73, primer piso.

Los Judes.

GUAYAQUIL, AGOSTO 8 DE 1893.

A los Impacientes.

Parece increíble y es, sin embargo, verdad. Hay gentes empinadas en que el país se embarque en una aventura peligrosa: la guerra con el Perú. Para predicar esta santa cruzada se alegarán motivos de honra nacional? ¿El Perú no ha sido insultado? ¿El Perú ha dicho al Ecuador, por medio de sus órganos de publicidad, ni siquiera la mitad de lo que algunos de nuestros periódicos han dicho del Perú?

Nada de ésto ha sucedido. Al contrario. Se dice, sin embargo, que el país ha sido escarnecido en la persona de un Padre misionero, allá, en las regiones orientales; se publica la relación hecha por dicho Padre; se abultan los sucesos.

Muy bien.

¿Pero no tiene nuestro Gobierno embarras de reclamación y formulada la protesta del caso, por esos acontecimientos?

Se ha negado el Perú a dar las satisfacciones requeridas.

¿Ha acusado el Padre Vacas a los tribunales del Perú, y ha habido denegación de justicia para él?

Nada de ésto ha sucedido. Al contrario.

Por el contexto de las comunicaciones oficiales de nuestro Encargado de Negocios en Lima y por la copia de las notas que, en cumplimiento de las órdenes impartidas por nuestro Gobierno, ha dirigido a la cancellería peruana el señor Salazar, se viene en conocimiento de que el Gabinete peruano ha sabido con sorpresa y ha aprobado la conducta de sus autoridades, que por hallarse tan lejanas, no han podido ser oídas todavía.

De ésto, ¿la satisfacción exigida no hay sino un paso; que indudablemente se dará.

Las gestiones del señor Vázquez en Lima tienen que resolver todos los asuntos pendientes, sin que se llegue jamás a un extremo doloroso é infernal como el de la guerra, que sería hoy la mayor de las calamidades que pudieran sobrevénirles a ambos países.

¿Pues dónde están los ejércitos, dónde las escuadras, dónde el dinero que el Ecuador y el Perú podrían gastar en un duelo a muerte; y que allí la miseria es general y que aquí apenas tenemos lo suficiente para vivir?

Toda la sabiduría humana se enciende en esta sola palabra: esperar. Esperemos, pues, ya que podemos hacerlo sin dolo, y que nos es tan conveniente a los intereses del país, no precipitar los sucesos, por dar gusto a ciertos visionarios.

Además, ¿sería verdaderamente nacional, hoy por hoy, una guerra con el Perú.

¿Qué buscaríamos en esa guerra? ¿La satisfacción de ofensas reales o imaginarias?

Esa satisfacción de nos daría, —ya la hemos exigido,— sin derramar en una contienda fratricida, —la sangre que tanta falta hace a los cuerpos enfermos de ambas naciones.

¿El arreglo de la cuestión de límites?

Acordémonos del tratado de Tarqui.

Nunca como entonces se avino el Perú a todo lo que Colombia vendiera, a su exigido. Y sin embargo ese tratado no se ha cumplido.

¿Y nuestra diplomacia no tiene discutido y nuestro Congreso aprobado un nuevo tratado al respecto?

Supongamos que el Congreso del Perú no apruebe ese tratado. Nos queda el medio honroso del arbitraje, que es la más bella de las conquistas del derecho moderno.

Gritar por gritar; injuriar a un pueblo hermano, sin razón y sin motivo, ni es digno ni es decoroso.

Tengamos calma alguna vez. Tengamos juicio siempre. Esperemos.

zones, el Buen Pastor y la Providencia, en los que se han rendido brillantes exámenes que han dejado contentos a los padres de familia; después de las exposiciones de las obras de manos en los tres últimos Establecimientos que dan a conocer la habilidad de las maestras y las felices disposiciones de las alumnas, el público quedóse preocupado de la próxima fiesta del 10 de Agosto, cuyos preparativos se impugnan por los *economistas* adversarios de la presente Administración; y la Sociedad de Beneficencia "Olmedo", compuesta de los hijos de la Costa, trabaja por coleccionar fondos para aliviar la triste situación de nuestros hermanos de las provincias de Cañar y el Azuay, sobre quienes pesa el terrible flajelo del hambre, al decir de la prensa y de las correspondencia epistolar que de allá se recibe por todos los corcosos.

Tengo para mí que el Gobierno procurará una suscripción siguiendo el ejemplo de la prenotada sociedad "Olmedo" que está haciendo palpar los fines humanitarios y generosos sentimientos de los moradores de la Costa. Los habitantes de aquellas regiones, representadas por los de la cultura y progresista Guayaquil, no honran únicamente al Ecuador, a la América toda sino a la humanidad misma, y siento una especie de envidia de los que tienen el honor de ser paisanos de Rocafuerte, Olmedo, Gualaicoa, Aguirre y otros apostoles de la caridad, tanto sacerdotes y obispos como magistrados y ciudadanos particulares.

Esta Capital está quedando sin gente, porque los que tienen colegiales o colegianas en casa empiezan ya a salir al campo, como suele decirse; esto es a las haciendas o quintas propias o ajenas, no importa, y también los que no son sino dos en una carne, y aun el que no es sino *parágrafo único*, en esta ciudad de San Francisco de Quitoc.

Dicen nuestros mayores que esto que se llama *veranear* no se conocía en esta Capital, sería sin duda porque no teníamos carretera ni los respectivos vehículos y porque nuestros caminos eran menos practicables lo que son al presente; más yo pienso que en *tiempo* no había llegado a noticia de los de por acá la moda que hay en Londres de pasar el verano en las ciudades, y que lo es así como en París y en toda la Francia es también moda pasar en la *campagne* los ocho meses del año; y a tal punto se lleva esto, que muchas veces están en casa el dueño y su familia sin darse a ver de nadie y pasan la temporada en un delicioso encierro por el placer de decir: *Il est a la campagne: tout le monde est a la campagne.* Esta costumbre no es *londonense* ni *parisiense* únicamente, la hay en algunas capitales de nuestra América Latina.

Pasaré a hablar de cosas de otro género.

He leído en una correspondencia dirigida de esta Capital al "Diario de Avisos", el 12 del mes que acaba de pasar, suscrita por *Tedulo*, en la que se replica a los jóvenes D. Francisco J. Salazar G. y D. Joaquín Larrea L., autores del *Remedio* suscrito por dichos sujetos y dado a la estampa en el núm. 263 de "El Republicano", órgano del Gobierno, que nunca lee *Tedulo* por lo *oso* y *adulador* de dicho periódico. Yo soy amigo y estimado en alto grado a uno de los mencionados jóvenes; pero no los defenderé en esta ocasión como tampoco haré, por falta de espacio, la merceda apología de los señores Caamaño, Flores y C., ni pediré una satisfacción por las ofensas al *Republicano* que siempre lo leo con placer; pero sí me permito suplirle respetuosamente a *Tedulo* se sirva decirse como se llama, que edad tiene, en qué país ha vivido, o si es aquel "magistrado cuerdo, enérgico é inteligente que jamás permite [o permitió] que la castalla venga a servirle de instrumento; ni consiente [ni consintió] por un instante que se funden periódicos para que le adulen y aplaudan todos sus actos buenos o malos;" y también que se digne hacernos conocer a ese "gobernante que con un requevane en la mano echó afuera a los navesques y a los traficantes de la patria, como hizo Jesús en el Templo con los *fariseos*," y busca hombres honrados y de buena fe para que lo ayuden a gobernar."

Hago esta súplica porque en el Ecuador no se ha verificado el hecho que refiere *Tedulo*, que debe de ser histórico, cuando él lo relata, y se habrá verificado en otro país, pero que tampoco lo recomienda Saint-Faré-Bompas, que ha recogido y anotado las notas y datos más auténticos para hacer conocer las cualidades distintivas de los soberanos de las dife-

**Depósito de Vinos Chilenos**  
POR MAYOR Y MENOR.  
**Calle del "Nueve de Octubre," número 18.**  
—A LAS FAMILIAS—  
A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha, toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco seco.....	S/. 0,50	Añejo blanco.....	S/. 1,00
Id. dulce.....	0,60	Panquehue burdeos.....	0,50
Moscatel blanco.....	0,60	Tinto dulce.....	0,50
Moscatel blanco extra.....	1,00	Moscatel tinto extra.....	1,00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Alis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

**ISMAEL BAÑADOS.**  
Guayaquil, Febrero 10 de 1893.

rentes naciones, desde el origen de los imperios hasta fines del siglo XVIII que componen un total de 2,442, a cuyo número de soberanos puede agregarse *Tedulo* los que quiera, inclusive los presidentes de las modernas repúblicas. Refiriéndome, pues, al *Cuadro Estadístico y Comparado* que tengo a la vista, no han hecho lo que dice *Tedulo* ni los monarcas justos, que han sido 84; ni los monarcas mártires que suben a 25; ni los principes prudentes que llegan a 88, ni los filósofos que han sido los grandes que no pasan de 38, ni los 6 que han sido felices, al decir de la misma *Estadística*, a saber: Juan de Braganza, en Portugal; Isabel la Católica, en Castilla; Hormidas II, en Persia; Egberto y Eduardo III, en Inglaterra; Carlos III, en Francia.

Otra súplica que me permite hacerle a *Tedulo* es que me diga qué es son, como se llaman los que están encerrados en la Penitenciaría, cárceles, mamorras ó calabos "como víctimas de un atentado, de un atropello brutal de quienes tienen más bien instintos de verdugos que dotes de buenos gobernantes." Esto debe saterlo al *dedillo Tedulo*, ya que dice en la correspondencia citada: "si yo no me quito la careta es porque no hay garantías en nuestro país, porque no tengo vocación de marín."

*Tedulo* es libérrimo y por esto no ha olvidado que la *libertad* hizo 110 proscripciones en el año de 45, esto es 88 militares y 22 hombres civiles; y que talvez llegaron a este mismo número los flagelados, proscritos y perseguidos también por la *libertad* que se proclamó en año 1876, *libertad* que si no devoró, atormentó a lo pocos—de sus más mímsos hijos.

Que esto terminó la presente, suscribiéndome a Ud. señor Director, muy osequente y S. D. C.

EL CORRESPONSAL.

**EXTERIOR.**

**Correspondencia Especial PARA LA**

"REVISTA LATINO-AMERICANA"  
Paris, Junio de 1893.

(Conclusión).

Son curiosos los siguientes hechos de que dá cuenta la prensa extranjera:

Un ciudadano de Ramper, en la India, acaba de llamar la atención de sus convecinos por su nada común desprendimiento. El señor Frayca, méxico inglés que le curó de un reumatismo articular, recibió al poco tiempo una cartera, con la que más de algún ministro se contentaría, por que encerraba diez mil libras esterlinas ó sea cincuenta mil pesos, en cheque contra el banco de Inglaterra. El doctor había visitado al nabab durante tres meses, tres veces por semana.

Precedentes hay de haberse pagado esos y aún mayores honorarios a ciertos médicos.

La emperatriz Catalina de Rusia, pagó al suyo con más munificencia. El célebre doctor Dirusdale había sido llamado a Rusia para practicar al vacuna. La operación resultó perfecta y el doctor se disponía a regresar a su patria, cuando advirtió que volvía con algo más de lo que llevó a Rusia. La misma tarde de la partida, recibió; primero: 250,000 francos por honorarios; segundo, 50,000 francos por gastos de viaje; tercero, el retrato de la emperatriz; cuarto, los títulos de barón, Consejero de Es-

taño y médico particular de su majestad imperial; y quinto, una pensión anual y vitalicia de....12,500 francos.

Después de éste, se puede citar el caso del profesor Sachain, de la Universidad de Moscú, que fué llamado a consultar por un archi-millonario llamado Terechtschenko, al cual tuvo la buena fortuna (esta debe ser la palabra de devolver rápidamente la salud). Nuestro hombre, juzgando sin duda que la salud es cosa muy preciosa y que vale mucho dinero, envió al profesor Sachain la modesta retribución de catorce mil rublos; su practicante recibió dos mil. Si no hay en ello exageración ni fábula, se puede formar idea de lo que gastaba el paciente en su curación, cuando se sepa que los medicamentos prescritos por Sachain eran enviados a Kiev, residencia del enfermo, en tren especial.

Conveniría ser médico y hasta enfermo.... algunas veces....

El enojo del Emperador de Alemania contra sus diputados por que no le dieron voto favorable al proyecto sobre reforma de ley militar, no quedó en la disolución del parlamento y convocatoria de otro.

Celebró el emperador una gran revista militar y terminada la ceremonia, hizo llamar a todos los generales y a los jefes más caracterizados de las tropas que habían asistido a la revista y les dirigió la palabra.

Comenó felicitándoles por las manobras que acababan de verificarse y por las condiciones excepcionales del soldado alemán, y después les dijo: "Debo declarar que se han frustrado mis ideas y mis esperanzas con respecto al patriotismo del *difunto* Parlamento."

"Espero, sin embargo, que el futuro Reichstag apruebe el proyecto de ley militar aumentando las fuerzas del ejército, proyecto que se está presentando y que será idéntico al que acaban de rechazar los diputados. Pero si el nuevo parlamento rechaza también dicho proyecto, será en valde. Estoy resuelto a llevarlo adelante y a ponerlo en práctica frente a la oposición antipatriótica que contra él se hace y a pesar de ella. Sé que me halló identificado con el pensamiento de los principes confederados y con el del pueblo. Esto me basta. Nada torcí mi voluntad."

Los generales y jefes allí reunidos acogieron con grandes aclamaciones las frases del emperador, que transmitidas en seguida a los centros políticos, causaron grandísima impresión.

Los socialistas y los católicos han dicho que recogen el guante que Guillermo II les arroja y que los acontecimientos dirán si puede más el patriotismo del emperador.

No se puede negar que la situación es grave en Alemania, y que la lucha entablada es dura y de difícil resolución.

Habría llegado el momento para la elaboración secreta de algo que promueva una catástrofe internacional con objeto de justificar sus reformas el César alemán y que se unifiquen las ideas populares en su favor.

Por que según documentos que ahora se van conociendo, Francia estuvo en 1890 avocada a la guerra, que debía iniciarse con la invasión alemana por el lado de Bélgica, y nadie supo ni una palabra de tan arriesgado y gravísimo proyecto.

Calma. Cuando menos tengamos la esperanza de que si la guerra no estalla, hay la probabilidad de saber, después de algunos años, que en la actualidad estuvimos expuestos a grandes horrores que desconocimos. Siempre es mejor ignorar una desgracia que sufrirla. Esperemos.

FRANCISCO DE LA FUENTE RUIZ.  
**Crónica.**

**Calendario.**  
Mañana Miércoles 9 de Agosto.—San Justo y San Pastor niños hermanos mártires.

**Bombas de guardia.**  
M.ñana Miércoles 9 de Agosto hará la guardia de depósito, la compañía "Nueve de Octubre" N° 11 y una sección de 20 bucheiros.

**Baños del Salado.**  
Mañana Miércoles 9 de Agosto.—Marca llena por la mañana a las .... Marca llena por la tarde a las 2 1/2.  
Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marca llena.

**COMPRIV DOS DE VICHY DE FEDIT**

He aquí el programa para la celebración del 10 de Agosto:  
En las noches de los días 9 y 10 se iluminarán los edificios de gobierno, cuarteles, buques de la armada, depósitos de bombas y las casas particulares que tuvieran a bien hacerlo; recomendando para esto el patriotismo de los hijos de Guayaquil.

En la noche del 9 habrá paseo de las bandas militares, con antorchas, por las principales calles de la ciudad.

El día 10 salva mayor por el "Cotopaxi" y Castillo o "Las Cruces," a las 6 a. m., a las 6 p. m.

A la una de la tarde pasará revista el señor Gobernador de la Provincia a los batallones números 60 y 61 de Guardia Nacional en la plaza de Bolívar.

A las dos de la tarde paseo militar de los Cuerpos del ejército y paseo y revista del Cuerpo contra incendios.

A las 8 p. m., gran retraite en la plaza de Bolívar y distribución de premios en el Colegio de San Vicente.

El Cuerpo de Bomberos ha organizado su Programa para la celebración del 10 de Agosto. Las compañías se reunirán en la Plaza de Bolívar a las 2 de la tarde y de allí partirán a la 2 de Pichincha donde se hará la Revista de dicho Cuerpo.

**Teatro.**—Esta noche se estranará, como hemos anunciado, a beneficio de los artistas señores Enrique Terradas y José Dulachs "El Nuevo Tenorio," continuación del Don Juan. Las compañías que a este drama profesa el público, nos hace creer que también las tenga su continuación y esté muy concurrido el Coliseo.

He aquí el programa:

- 1.—Sinfonía.
- 2.—Estreno y única representación, del grandioso drama en 7 actos del malogrado poeta filosófico, don Joaquín María Bartrina, titulado: EL NUEVO TENORIO.

[CONTINUACIÓN DE DON JUAN.]

- Reparto:*
- Fátima.....Sr. C. de Delgado
  - D' Inés Sor, Dolores.....
  - res.....Sta. Grifell
  - Brígida.....Sta. Masip
  - Teresa.....Martinez
  - D' Ana de Pantoja " Sala
  - D. Juan Tenorio.....Sr. Terradas
  - D Gil Pantoja....." Molina
  - Chiutti.....Delgado [F.]
  - Duque de Módena.....
  - Pascual el renegado.....Cervantes
  - Centelles.....
  - Micheleto.....Garrido
  - Anacleto Arzobispo de Sevilla.....Sr. Dulachs
  - Avellaned.....
  - Caballero.....Milano
  - Principal Gerónimo.....
  - Alarcón.....Delgado [L.]

**Títulos de los actos.**  
1.—La resurrección de don Juan Tenorio.—Tenorio, frayle en Yuste, ve a doña Inés [Sor Dolores], durante los funerales del Emperador Carlos V, mata a Centellas, mata a doña Inés y vive al mundo profano.

2.—Amor y desafíos.—Nueva vida aventurada de don Juan.

3.—Duque y Duquesa.—Roba don Juan a doña Ana de Pantoja Duquesa de Módena.

4.—En alta mar.—Escenas dramáticas a bordo de la "Golondrina," nave de don Juan.

5.—La inquisición.—Dónde se prueba todo el valor de Tenorio.

6.—El auto de fe.—Don Juan suelta a doña Inés de la hoguera.

7.—Imperitencial—Verdadera muerte de Tenorio.

Viaje.—Dentro de pocos días partirá para Quito el Ilmo. Sr. Dr. In-

**Interior.**  
**QUITO.**  
CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."  
Agosto 2 de 1893  
Sr. Director.  
Guayaquil.  
Mi respetado Sr. Director.  
Después de la distribución de premios en el Colegio de San Gabriel y en los de niñas de los Sagrados Cora-

doro Barings, dignísimo Obispo de Myrina, invitado especialmente por el Sr. González Calisto, para que asista a la recepción al Arzobispado.

Respecto de los rumores sobre el meeting que se decía celebrado en la Capital, encontramos lo siguiente en "El Globo" de hoy:

"GUERRA CON EL PERÚ.  
Públicos son los insistentes rumores que de ayer a hoy han venido circulando aquí, sobre una supuesta manifestación hecha por el pueblo de Quito, para pedir al Gobierno que declare la guerra al Perú. Esto que no cabe en el buen juicio de nadie, no pasa de ser una bala absurda, cuyo antipático objeto a nadie se oculta.

Aunque estábamos persuadidos de la mentira, para dar a nuestros lectores las más perfectas seguridades de nuestro aserto, dirigimos un telegrama a nuestro correspondiente, inquiriendo lo que hubiese de cierto sobre el imaginario meeting de que se habla. Su respuesta, que no puede ser más pertinente y caracterizada, es la siguiente:

Quito, Agosto 8 de 1893.  
Sr. Director de "El Globo."  
Carce de fundamento el rumor á que alude su telegrama. Aquí no hay más meeting por ahora que los preparativos para solemnizar el 10 de Agosto á pesar de los improvisados catones y anacoretas, que censuran este propósito, porque la iniciativa nació del Gobierno y nada más. No obstante acudirán á la Capital los batallones de la Guardia Nacional para una revista militar en el campo de Marte, donde tendrán un moderado refrigerio. El programa de los festejos irá por correo.

Se dice que el Gobierno, de acuerdo con el Consejo de Estado, ha creído oportuno que el Plenipotenciario del Ecuador, D. Antonio Flores, pase á Londres, para ofrecer la intervención amistosa de nuestro Gobierno en la cuestión de Venezuela y Gran Bretaña.

**El Correspondiente.**  
Contra la caída del pelo. En una revista científica que tenemos á la vista, encontramos la siguiente preparación para prevenir caida del pelo.

Tintura de jaborandi..... ¼ onza.  
Lanolina..... 3 dracmas.  
Glicerina..... 2 onzas.  
Méclese (con ayuda de un poco de jabón).

Se aplica en fricciones por la noche.

Según la revista, esta preparación es de una eficacia inmediata, y está en gran uso como el mejor vigorizador del cabello.

De resultados de las caricias que, hasta con platos, hizo anoche Natividad Valencia, por celos á Marcos I. Salema, resultó éste con una herida de consideración en la cabeza, la que fué á curársela al hospital militar, pues Salema es soldado de la Artillería "Sucre." A la agronesa se le condenó á los confinados 7 y 20.

**Crónica negra.**—Tiempo hacía que no era tan abundante como hoy. Y en una casa de la calle de Aguirre, penetraron los ladrones. Vistos bajo una cama, comenó una gritería de mil diablos, como dice en "Niña Pancha" la característica. Acudió al fin la Policía; pero ya los cacos habían puesto piés en polvorosa: todas las pesquisas fueron vanas en consecuencia.

—Santiago Correa, —aquí fué el macho,— se halla también detenido, por haberse roto la crisma á su costilla, Angela Ortiz, en un momento de... estusismo.

—Por ebrio y por faltamiento á la autoridad ha sido detenido Antonio Noboa.

—Una muchacha ha sido sacada silenciosamente del hogar paterno, por Miguel Escalante, mozo de pelo en pecho. Todavía no se descubre el padre de los palomatos.

**El Dr. Honorato Vázquez.**—En nuestro editorial de hoy, consagrado á defender la necesidad en que nos encontramos, de tratar los asuntos internacionales con gran prudencia y cautela, hallamos del viaje á Lima del Excmo. señor doctor don Honorato Vázquez, Ministro Plenipotenciario de nuestro país ante el Gobierno del Perú.

Pero no queremos dejar partir al distinguido diplomático, sin darle seguridad á los que va unida la seguridad que habrá cumplir su cometido con patriotismo y talento.

**Montañas Rusas.**—Es increíble lo que se corto tiempo se ha adelantado, por decirlo así, entre nosotros esa industria, que promete exterrarse ya en Guayaquil. Esa de la calle de la Municipalidad se ven concurrendos todas las noches, á tal extento que hay

que rechazar á mucha gente de la que acude con el propósito de buscar ejercicio en esa diversión que tan poco cuesta y tales sensaciones produce.

Felicidades á los empresarios.  
Tomamos de "La Nación," lo siguiente, por ser de interés público:  
El Gobernador de la Provincia y el Rector de la Universidad del Guayas; el primero, autorizado por el Supremo Gobierno, y el segundo en representación de la Corporación que preside, han convenido en las siguientes bases de contrato:

Primera.—La Universidad construirá en el lugar del antiguo Anfiteatro anatómico, ó en cualquier otro que sea adecuado, un edificio de dos pisos, con veinticuatro metros de largo por catorce de fondo y nueve de centro, dotado de las comodidades para que funcionen las Facultades Universitarias que actualmente existen.

Segunda.—En el mismo edificio, se arreglará una sala para autopsias y disecciones, conforme al decreto legislativo de 30 de Julio de 1892.

Tercera.—El Tesoro Nacional contribuye para la obra con la cantidad de doce mil sures. En esta suma quedan incluidos: cuatro mil sures, por cuenta del fondo señalado en el mencionado decreto; y tres por mil, por igual cantidad destinada anteriormente á los gastos en la separación de la Universidad del Colegio de San Vicente, según lo dispuesto en el decreto de 16 del mes y año indicados.

Cuarta.—Los doce mil sures de que habla la cláusula anterior, se satisfarán en certificados de Tesorería, de á mil sures, mensualmente (uno al fin de cada mes), desde Julio del presente año.

Quinta.—El Supremo Gobierno queda relevado de todo otro gasto en la construcción ó arriendo de local para la Universidad, en el Anfiteatro ó en la instalación de aquella. Se aclara, si, que en este contrato no están considerados los cuatro mil sures para el Laboratorio de Química, los que abonará la Tesorería después de satisfechos los doce mil sures preñados en la cláusula tercera, y luego que se proceda á la instalación de aquel.

Sexta.—Una vez pagadas á la Universidad dichas cantidades, la Facultad Médica estará obligada á prestar gratuitamente, pero con opción al cobro de reactivos á precios de costo, el servicio de análisis, autopsias, etc., que prescribe el artículo 2º del citado decreto de 30 de Julio de 1892.

El presente contrato, que se someterá á la aprobación del Supremo Gobierno, es hecho por duplicado, en Guayaquil, á veintiocho de Junio de mil ochocientos noventa y tres.—*J. M. P. Casmayo, A. Luciano.*

**El Dr. Leonidas del Campo.**—Añoche, á las 11 1/2 murió este día tinguido de la muerte, después de larga y penosa enfermedad. Fué Vice-Rector del Colegio de San Vicente, y allá por los años de 75-76, militó en las filas de la prensa, como administrador primero, y luego como redactor de "El Comercio".

A la familia del finado presentamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Sólo agregamos que la muerte del Dr. del Campo ha sido generalmente deplorada, porque eran muchos los amigos del digno médico y excelente compañero, que ha bajado á la tumba en edad temprana.

**Sepelio de Mamani.**—Como hicimos saber en su oportunidad á nuestros lectores, el 19 de Mayo falleció en Nueva York el gigante Mamani, que estuvo en Lima de tránsito para los EE. Unidos, junto con la compañía indígena de que formaba parte.

Con respecto á la inhumación de Mamani, "La Tribuna" de La Paz (Bolívia) trae la siguiente traducción de la "New York Tribune":  
"José Santos Mamani, el gigante boliviano, que como anunciamos, murió en el hospital el 19 de este mes de Mayo, fué enterrado ayer tarde en la Avenida de las Acacias del cementerio "Cypress Hills" con un ceremonial que áras veces se usa, efectuado bajo los arboles de una de las calles que rodean el hospital Bellevue, cerca de la "Morgue". La ceremonia fué dirigida por el Sr. C. A. Sirois, en representación del sacerdote español R. José López, con asistencia del señor Edmundo Martínez. La señorita C. M. Sirois leyó algunos pasajes de las Escrituras y algo del oficio de difuntos."

En seguida la princesa Virgilia de la tribu Mohank y su hermana Duyoyirahocna cantaron en voz baja una canción fúnebre.

Entre la concurrencia se veía á la señorita Emma C. Sicksel, presidenta de la sociedad India del

Exporción, el autor dramático Alejandro Hinne Ford, la D.quesa Emilia de Valdivia, Guillermo Everett, Hick, secretario de la sociedad protectora de terrenos indios, Juan Wadsworth y tres indios potawatamis de Kansas, que se exhibían en el club de la prensa, junto con el enano Zeldi Saunders, amigo del gigante, y que lo visitaba ántes de que lo llevaran al hospital.

Después del canto fúnebre, la Princesa Virgilia pronunció un discurso, mientras los empleados del cementerio levantaban el pesado cuerpo y lo acomodaban sobre un carro.

—"Allá van, dijo, los restos de un pobre indio á quien ha muerto el pesar. Era aquí extraño y desconocido por todos y ageno, sobre todo, á los usos y costumbres del país. Cayó enfermo y en el hospital, adonde lo trajeron no entedía á nadie. Cuando sus compañeros y yo misma que comprendo su idioma (?), pedíamos que nos permitieran verlo y conversar con él, para aliviar sus sufrimientos, tuvieron la crueldad de regarnos la entrada. Este hombre, como veis, era un verdadero gigante, y tenía sin embargo, el corazón de un niño; todo le admiraba y lo asustaba hasta que murió. Cuando los médicos le hicieron la autopsia me permitieron presenciarla."

Después de un examen prolijo, solo le encontraron una pequeña afección en los riñones, que no era bastante para causar la muerte. Les preguntó que enfermedad era la que le había arrebatado la vida y me contestaron con sinceridad que había muerto de afección!

Al terminar estas palabras, los indios que lo acompañaban en la feria del club de la Prensa, se pusieron á llorar, y llorando acompañaron al cadáver hasta la fosa en que fué enterrado.

(De "La Opinión Nacional" de Lima.)

**HORAS ELÁSTICAS.**

De sesenta minutos consta la hora, y una vez se larga, y otras se corta.

Quien no lo crea, tenga un día de goce y otros de penas.

*Miguel Agustín Principe.*  
El caballo indomable es intratable: el niño abandonado á su voluntad se hace insolente.

*Eclesiástico, cap. XXX, vers. 6.*

**EN UN ALBUM.**

Niña, las ilusiones son nubes blancas que el sol de los pesares convierte en lágrimas; y la ventura es lirio que se mece sobre una tumba.

*P. A. de Alarón.*

La moral es una joya de gran precio, que desean poseerla hasta los insulares.

Pero es una joya que muchos la anhelan, como se codician las placas y grandes cruces; para lucirlas por fuera, en el delantero de la casaca.

No hay cosa más llevada y traída que la moral: la encontrareis en la boca de todos; pero no la busqueis en todos los corazones.

—"¿Lástima grande que sean tantos los que la recomiendan y tan pocos los que la practican!"  
Verdad es que si no fuera así ¿de qué habrían de hablar los hipócritas?  
Si cada cual cumpliera con sus deberes, este mundo no sería un valle de lágrimas, sería el verdadero Paraíso terrenal.

*Tomás Rodríguez Rubí.*  
Buenos días te dije, cuando de noche, y tú de buena gana, Rélate entonces, Perdón, mi vida: Creí viendo tus ojos Que era de día.

En la inmensa pradera había dos árboles: un roble colocado al descuido, en el centro de ella y un p. bre sauco, débil y enfermizo, puesto al pié de la montaña y guardado por ella.

Un día un huracán terrible se desencadenó en la comarca taladrando lo que encontraba al paso; el roble, el robusto roble cayó á impulsos del viento, mientras el endeble sauco se sostuvo al amparo del monte.

**El Gallito.**  
**Vignolo Hnos.**

TELÉFONO 319.—APARTADO 202.  
DEPÓSITO Y SUCURSAL DE "LA ITALIA."

Gran Fábrica á Vapor de Fideos, Chocolate, Mallorca y Alcohol Rectificado de 40º, de CASTAGNETO, VIGNOLO y ZEROLLO.  
No equivocarse! con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23.  
Surtido completo de vinos, licores y conservas.

**SALON PARA REFRESCOS.**

Se entrega vino á domicilio, siendo el pedido de más de una docena. En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, á precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseó y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuecos  
Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

**PIGMALION.**

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasia, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

**A PRECIOS MUY REDUCIDOS.**  
Para señoras Para caballeros

- Sombreros y capotas negras y colores
- Damaés negro florados y latados
- Id. de colores
- Sirah llano, variegado en colores
- Id. platis id. id.
- Taletanes negros y tonazoles
- Id. latados
- Centros de lana, colores y negro
- Id. de seda y lana
- Berrato francés para mantas
- Mucelinas estampadas
- Zapatos y botas cabritilla legítima
- Pañameras, blondas y alornos de vestidos
- Abanicos varias clases
- Sombrillas y paraguaitas
- Ajarses completos para novias
- Cinturones de cuero, cinta y metal
- Camisas de seda y de hilo
- Salidas de Teatro
- Formas de paño
- Flores, plumas y cintas.

- Casimires de colores y negro
- Cheviot id. id.
- Franelas y paños
- Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
- Camisetas hilo escocia y algodón blancas y de colores
- Cortes chalecos seda y piqué
- Corbatas, surtido sin igual

- Calzetines de hilo de colores y crudas
- Bastiones con efectos plaños
- Fajas de seda
- Cuellos blancos de hilo
- Calzoncillos de punto
- Sacos de alpaca seda y lana
- Camisas de dormir.

- Para niños
- Ternillos de casimir negro y de colores
- Id. de jersey y de dril
- Camisas, camisetas,
- Sombreros, gorritas marineros
- Birretos, corbatas, calzetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.  
Perfumería de Rogar y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud

**C. MARFÁ**  
**PERFUMERIA**

- Jabón Lilas de Francia
- Polvos id. id.
- Jabón y polvos Ixora
- Jabón y polvos Bria de las Pampas
- Polvos Magnolia
- Agua y polvos Chyrr de Lubin
- Pomada de viaje
- Pomada Ixora
- Cosmético, varias clases
- Agua Ixora
- Id. Bria de las Pampas
- Id. Portugal
- Id. Quinine
- Id. Rhum quinine
- Id. Athénienne de Guerlain
- Id. Oriza tónica,
- Id. Colonia, de Pinaud
- Id. Desinficte, gel doctor Pierre
- Creme oriza
- Id. Simon
- Tintura ortizalina
- Id. Negriline
- Esencia Bria de las Pampas
- Id. Ixora
- Id. Piel de España
- Id. Iris blanco
- Vinagre del doctor Pierre
- Id. Bully
- Polvos de arroz Heliohar, de Delettrez
- Id. Piel de España, de id.
- Id. id. Amarylhis del Japon, de id.
- Id. Perlas de las Antillas, de id.
- Id. Esencia Bria de Cintiro, de Antheo
- Id. Bouquet del siglo XX, de id y otros varios cuosará que sería largo enumerar.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor.  
Guayaquil, Julio 31 de 1893.

# "LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs. á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5.50	6.50	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6.50	7.50	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7.50	8.50	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8.50	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50	80
										150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.  
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

## LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las

PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico

El uso de las

PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

Boticarios y Diagnostas aseveran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

## LAVANDERIA "LA SIN RIVAL"

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario,

M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS

MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato de soláz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

MEDICACION TÓNICA

### PILDORAS y JARABE DE BLANCARD

Con yoduro de Hierro inalterable

ANEMIA COLORES PÁLIDOS RAQUITISMO ESCRÓFULOS TUMORES BLANCOS etc., etc.

Exíjase la firma y el sello de garantía.

PARIS 40, rue Bonaparte, 40

MARINE LACTE NESTLE

(Harina Lactea Nestle)

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NINITOS

Exíjase sobre cada caja esta etiqueta adjunta.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

## ALMUERZO de las SEÑORAS

ALIMENTO DE LOS NIÑOS y DE LOS CONVALESCENTES

Para recomendar el chocolate de defresne á veces árida, y en caso de los niños cuyos apetitos reducidos son las perjudiciales á la salud de las señoras, los niños, los enfermos de Bazaros de los países de Bazaros (Alimento para los niños) que también se venden en los niños, á los señoras á las personas que sufren de los niños á las señoras que necesitan fortalecerse.

## PILDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA DE DEFRESNE

FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVEDOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS

La Pancreatina, admitida en los hospitales de Paris, es el mas poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de facilitar la digestión de los alimentos, de los cuerpos grasos, el pan, el almidón y las féculas. Es decir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la Pancreatina sin el auxilio del estómago. Ora funciona la Pancreatina en el estómago, ora en el intestino.

Las Pildoras de Pancreatina de Defresne, son el medio mas eficaz para combatir los trastornos de la digestión, los dolores de estómago, los vómitos propios del embarazo en las mujeres.

Se consiguen en las farmacias de Paris, y en las principales farmacias de las ciudades.

DEFRESNE, Autor de la Peptona, Paris, y en las principales farmacias de las ciudades.

FALTA DE PUERLAS

AMERICA CLOPISIO

EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la leche de la Prunella, por los principios solubles del mismo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estomatitis ni perjudica al sistema, es empujado los dolores. — Léjase en los Libros de Venta en todas las Farmacias.

De Exp: 40/42, r. St-Lazare, Paris

ITINERARIO COMBINADO. — De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Julio y Agosto.

- LLEGADAS.
- JULIO.
- 17—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
  - 22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
  - 24—Aconagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
  - 29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios, [incluso Túmbes.]
  - 29—Manabi [P. S. N. C.] de Panamá e intermedios [incluso Cayo.]
  - 31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- AGOSTO.
- 5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
  - 6—Manabi [P. S. N. C.] de Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo.]
  - 7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
  - 12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios.
  - 14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, y Americana.
  - 19—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso e intermedios.
  - 21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
  - 26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso e intermedios.
  - 26—Manabi [P. S. N. C.] de Panamá e intermedios [incluso Cayo.]
  - 28—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- SALIDAS.
- JULIO.
- 11—Manabi [P. S. N. C.] para Panamá e intermedios, [incluso Cayo.]
  - 15—Aconagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
  - 17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
  - 22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.
  - 24—Aconagua [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios.
  - 29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.
  - 31—Manabi [P. S. N. C.] para Esmeraldas, e intermedios, [excepto Cayo.]
  - 31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
- AGOSTO.
- 5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
  - 7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios, [incluso Cayo.]
  - 8—Manabi [P. S. N. C.] para Panamá e intermedios, [incluso Cayo.]
  - 12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
  - 14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
  - 19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
  - 21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso e intermedios.
  - 26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
  - 28—Manabi [P. S. N. C.] para Esmeraldas e intermedios, [excepto Cayo.]
  - 28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso e intermedios.
- N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.